

Diamond ~何よりも強く、輝いて~

6年生 学年だより

福山市立山手小学校 2023年(令和5年) 6月23日 No. 32



★提案するために現状を調査・分析!!!★

保護者の皆様、いつも、色々とお協力をいただき、本当にありがとうございます。

最近、国語では「私たちにできること」の単元で、山手小学校のみんなのために、学校をよりよくするためにできることを考えて、提案をする学習をしています。

まず、自分たちが取り組みたいテーマを考えるとところからスタート!!子どもたちの話し合いにより、「節水」「節電」「廊下を歩くこと」「紙を大切にすること」「ポイ捨てをしないこと」「くつをきちんと揃えること」など様々な意見が出ました。調べたいテーマが同じ子どもたち同士がグループになり、グループ学習で進めています。

その後、何かを提案するためには、その事柄についての現状を調査したり、把握したり、どうしてそうなったのか、どんな傾向があるのか分析する必要があることも学びました。調べようと思ったきっかけを振り返ったり、世界や日本の現状をタブレットで調べたりしてまとめました。

さらに学習が進み、今は、山手小学校の現状を調査したり、分析したりする活動をしているところです。子どもたちは「今、節水をどのくらい意識して生活できているのか各クラスに調べてほしい。節水キャンペーン期間を作って、特に節水を意識しているクラスを表彰したい♪」「学校では、どのくらい電気を使っているのか、校長先生にインタビューする!!」「3年生~6年生にアンケートをとって、廊下を歩くことができている割合を調べる!!」「靴を揃えられるように、ポスターや靴の位置など掲示物を作る!!」「紙芝居を作って、節水を呼びかけたい♪」など言って、子どもたちのアイデアや、やる気がとても凄いです!!自分たちでキャンペーンの案内文や集計用紙を作って各クラスに配りに行ったり、校長室に行ったり、アンケート用紙を作って、昼に校内放送をしてアンケートへの協力を呼びかけたり、実際に全クラスの靴箱を見に行くと、靴揃えがどのくらいできているのか調査したり、0年生が見に来る日は●日と決めて紙芝居のイベントを企画したり・・・。

このように、6年生の子どもたちが中心となって、色々なテーマで、山手小学校のみんなのために、学校をよりよくするために何かできることはないか考えてアクショ

ンを起こしています！！最高学年として、お手本となる、とても素晴らしい姿だなど、とても嬉しくなりました♪

今後は、現状を調査したり分析したりする活動をさらに進めて、そこから見えてきたことを、全校のみんなに伝えたり、よりよくするためにできることを考えたりして、提案します。文章を書いて終わりではなく、山手小学校のみんなに、放送やイベントなど色々な形で提案していくので、今からとても楽しみにしています！！



世界や日本の現状などを調べたり、提案に向けて掲示物を作ったり♪



調べたことをまとめたり、紙芝居も考えたり・・・凄い！！



6年生が中心となって、アクションを起こして素晴らしい！！

【お知らせ・お願い】★いつも、色々と御協力いただき、本当にありがとうございます！！★
●チャレンジフライデーの取組にも御協力いただき、本当にありがとうございます。本日は、チャレンジフライデーの第2回目の取組の日です。子どもたちが決めた目標を達成してほしいなど、私たちも応援しています。お忙しい中すみませんが、本日の第2回目の取組終了後に「お家の人から」の欄に、子どもたちへのメッセージなどを書いていただけたらと思います。チャレンジフライデーのカードは来週26日(月)に提出をよろしくお願い致します。